

Jornada educativa «La escuela de los jóvenes ecoguardas»

La Reserva Natural de Dindefelo, en Senegal, es un espacio protegido creado junto a la comunidad con el impulso y la asistencia técnica del Instituto Jane Goodall España. Allí, el equipo de investigación y conservación del IJGE, formado por biólogos, primatólogos, ingenieros forestales y asistentes locales, investiga las poblaciones salvajes de chimpancé y trabaja por su protección. Junto al organismo gestor de la Reserva Natural, cuyos ecoguardas han sido entrenados por el IJGE, se realizan actividades de educación ambiental con la comunidad para dar a conocer el valor de su biodiversidad y los modos de protegerla.

En julio y agosto pasado se llevaron a cabo diversas actividades, que incluyen juegos, vídeos y una jornada educativa para los jóvenes de Dindefelo que tuvo dos partes:

La excursión por el bosque

El tema principal de esta interesante exploración con los ecoguardas fue el conocimiento de los diferentes tipos de árboles y su importancia para los chimpancés y el uso humano. Creando un ambiente agradable y motivador, los ecoguardas preguntaron a los niños si sabían qué árboles les rodeaban. La activa participación mostró que los pequeños tienen una buena base de conocimientos sobre las diferentes especies. Sin embargo, los ecoguardas dieron más información sobre el uso medicinal de ciertas plantas, o su papel en la dieta de los chimpancés. Se pudo comprobar un gran interés en aprender de modo activo, por ejemplo, con una demostración de cómo un chimpancé pesca las termitas con una ramita.



Explorando la Reserva natural



Demostración en termitero gigante

El taller de dibujo

En el Centro de Acogida de la Reserva, donde los turistas deben registrarse, los guardabosques colocaron a los niños alrededor de las mesas y distribuyeron hojas y lápices. Los pequeños podían hacer un dibujo sobre el trabajo de un ecoguarda. Muchos decidieron dibujar una situación donde se vulnera la ley, como cuando una persona corta un árbol y un guardabosque lo encuentra. Los jóvenes mostraron mucho entusiasmo a la hora de usar estos materiales para dibujar y mostrar lo aprendido. Orgullosos, no dudaron en mostrar sus dibujos a los ecoguardas y personal del Instituto Jane Goodall. Cada pequeño pudo llevarse su dibujo a casa para contar a su familia lo aprendido.



Dibujando lo aprendido